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4ème réunion du groupe synergie décarbonation maritime 

Présents : Jean-Christophe RIGUAL (JCR) ; Philippe Darrason (PhD) ; Marc NEGRELLO (MN) ; 

Lionel LOUBERSAC (LL) ; Hugues DANIS (HD) ; Thomas QUIROS (TQ) ; Maxime TINEL 

(MT) ; Reine GHNASSIA (RG) ; Dolorès MATHELON (DM) ; Edouard CASTAING (EC) ; 

Mélanie HUITRIC (MH)  

En ligne : Alain GIRAUD (AG) ;  

06/09/2023 16h30-17h30 

 

Tour de table  

Jean-Christophe RIGUAL (JCR) : Agence Calédonienne de l’Energie ; Marc NEGRELLO (MN) : Casy 

Express ; Lionel LOUBERSAC (LL) : ABYSSA ; Hugues DANIS (HD) : PANC ; Thomas QUIROS (TQ) : DG CMI  

; Maxime TINEL (MT) : MSC Shipping ; Reine GHNASSIA (RG) : DAM NC ; Sébastien VERDEAU (SV) : DAM 

NC ; Dolorès MATHELON (DM) : SWIRE SHIPPING ; Alain GIRAUD (AG) : COTRANSMINE ; Philippe 

Darrason (PhD) : CMNC ; Mélanie HUITRIC : Manager CMNC.  

1) Introduction  

Reprise des émissions de CO2 soutage non pris en compte dans les émissions. Prise en charge de la 

SLN.  

Le fret n’est pas inclus.  

AG : tenir compte des temps d’escale ?  

Les 0.8% reflètent ce qui transite en NC et pas ce qui vient de l’extérieur.  

Mine c’est le remorqueur pas les minéraliers car pas de trafic international.  

Demander à la DIMENC de venir parler de ça en 1 :  

Et Jean-Christophe ensuite les projets étudiés à leur niveau avec les 4 projets étudiés : remorqueur 

minier avec la solution e-méthanol, une sur le bateau de pêche (ni Navimo ni pescana et politique de 

décarbonation), projet du Betico 3, plutôt zoomer sur le projet des navettes maritimes 

2) Que faire sur la suite à donner  

Dire que les émissions ne parlent pas des internationales mais uniquement du domestique 

ACE : Parler des pistes et versus projets étudiés et les solutions qui ont été observés, pêche, énergie à 

bord, navettes maritimes pour suppléer les navettes routières et remorqueurs miniers. 

CMNC : Draguage et électrification du quai de croisière ?  

Nouvelle-Calédonie :  
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En intro 5min : présentation de la feuille de route Etat/CMF sur la décarbonation  

 

Maxime Tinel, président de la chambre des agents maritimes : IMO 2023, en quoi les compagnies sont 

impactées et les routes maritimes et les conséquences sur la NC sur le draguage et l’électrification des 

quais. 

DIMENC : émissions et problématique 1,30min 

ACE : projets en NC en 3min.  

Alain sur le projet E buoy : 3min  

Carnival : Teresa Lloyd 

Anne-Mai : Transport maritime décarboné et projet polynésien : 6 

La Réunion - Loïc le Foulgoc : projet Décarbonation des navires côtiers : 6 

 

 

 

 

 

 

 


